

Informationen aus der Schule Stammheim

aus der Schule...

Autorenlesung in den 3./4. Klassen vom 1. Februar 2023 mit Carlo Meier

Carlo Meier hat uns über die Kaminsky-Kids erzählt. Diese Kinderkrimireihe ist sehr spannend. Der Autor hat uns alles sehr genau erklärt und sehr spannend von seiner Arbeit erzählt. Er war früher Journalist. Jetzt fragt ihr euch sicher, wie die Geschichten der Kaminsky Kids entstanden sind. Also, Carlo Meier hat seinen Kindern immer Bücher vorgelesen. Eines Tages hatten sie keine Bücher mehr. Die Kinder kamen auf die Idee, ihr Vater könnte doch selber Bücher schreiben. So kam es, dass die Kaminsky Kids erfunden wurden.

von Lily 3a

Die Hauptfiguren sind Zwockel (der Hund) und die drei Geschwister Simon, Raffi und Debora.

Auf Zwockel können sich die Kaminsky-Kids auch in brenzlichen Situationen verlassen. Der Name Zwockel entstand aus 2 verschiedenen Namen. Nämlich aus Zwerg und Jockel. Debora wollte ihn Zwerg nennen und Raffi Jockel. Ihr Opa hatte dann die Idee, die Namen zusammen zu setzen, also nannten sie ihn Zwockel. Simon ist 15 Jahre alt, also der älteste der 3 Kids. In der Freizeit ist er gerne im Wald und spielt Fussball. Raffi ist die jüngste der drei und das findet sie manchmal auch ein bisschen gemein, vor allem wenn sie nicht bei allen Aktivitäten der älteren Geschwister dabei sein darf. Debora ist 13 Jahre alt. Am meisten mag sie Pferde. Eines ihrer Hobbys ist backen, vor allem Kuchen.

von Marvin 4a

Der neueste Band heisst «Entführt in Zürich». In dieser Geschichte geht es um ein Gamefestival. Eine Freundin der Kids (Manu) macht beim Festival mit. Unerwartet bekommen die Kids eine Nachricht von Manu, sie hören wie sie rennt und nach Hilfe ruft. Sie wird von 2 Typen verfolgt. Dann bricht die Nachricht ab. Die Kaminsky-Kids machen sich Sorgen und begeben sich sofort auf die Suche. Werden sie es schaffen sie zu finden und zu befreien?

Das war eine sehr gute Autorenlesung.

von Sophie 4a

Skilager Primarschule 2023 – Sonne, guter Schnee und viel Abwechslung

Das Skilager in Alt St. Johann war ein unvergessliches Erlebnis. Die Woche startete mit einer angenehmen Car-Reise. Bei der Talstation angekommen halfen alle tatkräftig mit, um die Gepäckstücke und die Lagerutensilien ins Lagerhaus zu befördern. Deshalb konnten wir um 10:00 Uhr auch schon auf unsere Skis und Snowboards steigen und den Schnee, von dem es glücklicherweise genug hatte, geniessen.

Ein weiteres Highlight waren der Mittwoch und der Donnerstag, wo wir Einblicke ins Curlingspielen gewinnen konnten und bereits einige Steine selbst spielen durften.

Auch die Abende waren jeweils abwechslungsreich. So lernten wir am Montag anhand von Theatern die FIS-Regeln kennen, am Dienstag gab es eine Art Casino, am Mittwoch schauten wir einen Film und am Donnerstag hatten einige 6. Klässler verschiedene



SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28

Gruppenspiele und eine Disco organisiert. Auch kulinarisch hat uns unsere Küchenequipe immer wieder verwöhnt.

Am Freitag fuhren wir müde aber mit vielen positiven Eindrücken zurück ins Stamtal. Für mich ist eines klar; nächstes Jahr werde ich wieder dabei sein!

Dario Rupalti, Lehrperson 5./6. Klasse

Verschiedene Kommentare der Kinder:

Die Zimmer waren ein wenig klein, aber dafür war der Aufenthaltsraum sehr toll. Mir hat auch gefallen, dass wir genug Freizeit hatten.

Die Leiter haben geschaut, dass es uns gut geht. Mir hat auch die Disco gefallen, die braucht es nächstes Jahr unbedingt wieder.

Ich werde nie wieder Skifahren... denn ich habe in dieser Woche das Snowboarden für mich entdeckt.

Die Leiter haben super Skigruppen gemacht und sie haben uns gute Tipps zum Skifahren gegeben. Es gab auch Abwechslung mit verschiedenen Übungen auf der Piste.

Das Skirennen am Freitag war mein Highlight.

Mir hat die Disco gefallen und ich hatte eine tolle Zimmergruppe.



Skilager Sekundarschule

Am Sonntag ging es für die meisten los für das Skilager in Laax.

Wir trafen uns um 9 Uhr vor der Schule mit unseren Sachen und umgezogen und die Reise konnte losgehen.

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28

Als wir beim Lagerhaus ankamen, mussten wir unser Gepäck abgeben und direkt auf die Piste. Am Anfang mussten wir ca. 30 Minuten lang auf unsere Bahntickets warten, weil die Lehrer von den Bergbahnen falsche Tickets erhalten hatten. Nach dem Missverständnis gingen wir auf die Piste und es war sehr kalt und sehr neblig. Wir wurden in Ski und Snowboard-Gruppen eingeteilt. Als es dann Zeit war, wieder ins Lagerhaus zu gehen, waren alle sehr erschöpft und müde und warteten auf das Abendessen. Nach dem Abendessen hatten ein paar Mädchen aus der ersten Sek Spiele vorbereitet. Danach gingen dann auch die meisten in ihre Zimmer und machten dort noch etwas.



Am nächsten Tag kamen noch mehr Leute vom Fasn ins Skilager. Daraufhin wurden die Gruppen nochmal geändert und die Leiter wurden immer wieder gewechselt. Die Woche ging relativ schnell vorbei und es war wunderbares Wetter die ganze Woche. Jedoch gab es ein paar Kranke und Verletzte die früher nach Hause gingen. Es war sehr cool aber auch anstrengend.

Eva Breunig und Karolina Nitranska 2ABb

ChatGPT – Ein Programm schreibt Texte

«Eingebettet in das charmante Dorf Stammheim in der Nordschweiz, bietet die Sekundarschule Stammheim ein persönliches und intimes Lernerlebnis. Mit gut 100 Schülern ist die Schule stolz darauf, jedem Schüler individuelle Aufmerksamkeit zu schenken.

Die Schule fördert ein starkes Gemeinschaftsgefühl, in dem Lehrer und Schüler eng zusammenarbeiten, um ein unterstützendes und förderndes Umfeld zu schaffen. Die umliegenden Hügel, Weinberge und kleinen Seen bieten eine wunderschöne natürliche Umgebung für Aktivitäten im Freien und Ausflüge, die die Lernerfahrung der Schüler bereichern.

Der Lehrplan der Schule ist vielfältig und streng, mit besonderem Schwerpunkt auf den Naturwissenschaften und der Mathematik sowie einem starken Fokus auf die Sprachen Deutsch, Englisch und Französisch. Die Einrichtungen der Schule sind modern und gut ausgestattet und verfügen über die neuesten Technologien und Lernmittel.»

Was daher kommt wie ein Werbetext hat das Programm **ChatGPT** in wenigen Minuten ausgespuckt. Dieses viel diskutierte Programm lernt laufend dazu und erstellt aus wenigen Fragen perfekte Texte. Ob in Zukunft so Aufsätze geschrieben werden? Was kann eine solche künstliche Intelligenz, was nicht? Was soll sie können, was besser nicht? Dies sind Fragen und Themen, welche uns auch im Schulbereich in den nächsten Jahren eng begleiten werden und eine regelmässige Aus- und Weiterbildung des Pädagogischen IT-Supports und der Lehrpersonen im digitalen Bereich erfordern.

André Weiss
ICT Schule Stammheim

SCHULVERWALTUNG

Schule Stammheim / Bahnhofstrasse 7 / 8476 Unterstammheim / www.schule-stammheim.ch
schulverwaltung@stammheim.ch / Tel 052 745 18 28

Mitteilungen der Schulpflege

- Das Schulprogramm 2022 – 2025 wird genehmigt.
- Die Freifächer für die 1. Sek (Handarbeit textil / nicht textil) und 2. Sek (Haushaltkunde) werden bewilligt.
- Im weiteren hat die Schulpflege zwei sonderpädagogische und neun Personal-Geschäfte genehmigt.

Termine siehe www.schule-stammheim.ch